



## ¿POR QUÉ LES ARDE LA SOBERANÍA ENERGÉTICA?

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA  
DIPUTADO DEL PT  
@FERNANDEZNORONA

### **Antes de la citada reforma energética, Pemex ocupaba el lugar 39 entre las principales 500 empresas del mundo**

1. El compañero presidente López Obrador acaba de anunciar la compra de 13 plantas de generación eléctrica que pertenecían a la empresa privada de electricidad de origen español Iberdrola, por un costo de cerca de 6 mil millones de dólares, por el orden de 108 mmdp.

2. En número cerrados, CFE, que estaba condenada a su desaparición por la reforma energética hecha durante el gobierno de Enrique Peña Nieto, pasará de generar poco más del 39% de la electricidad que consume la nación, al 55.5% de la demanda de electricidad nacional. Al final del sexenio, CFE estará produciendo cerca del 65% de las necesidades de electricidad requeridas.

3. La mal llamada reforma eléctrica realizada en el gobierno anterior, descuartizó a CFE y la condenó a una paulatina desaparición. Mediante esquemas fraudulentos de operación de las empresas extranjeras de electricidad, sumado a condiciones totalmente inequitativas para CFE fue siendo desplazada del mercado nacional de electricidad.

4. A pesar de que en el mundo los esquemas privados de abasto de electricidad han demostrado que no funcionan para responder a las necesidades de electricidad de la humanidad, que es irresponsable mantenerlos y que no garantizan el abasto de electricidad ni tarifas jus-

tas para la población, los gobiernos del PRI y el PAN fueron entregando nuestra soberanía energética.

5. Antes de la citada reforma energética, Pemex ocupaba el lugar 39 entre las principales 500 empresas del mundo, CFE el lugar 491. Hoy, nuestro gobierno se ha empeñado en devolverles al lugar y a la relevancia que han tenido.

6. La derecha, con el apoyo de los medios, hizo una campaña monstruosa en contra de nuestros dos baluartes energéticos del país: Pemex y CFE. A pesar de que Pemex le dio el país cerca del 40% del presupuesto nacional durante décadas, se dijo que Pemex era un lastre y que el petróleo era un estorbo.

7. En cuanto a CFE, les importó un pimiento que la electricidad será la energía dominante que moverá a la humanidad y que, por lo tanto, CFE está llamada a ser la empresa más importante del país, la más poderosa y la que más contribuya al presupuesto nacional. La descuartizaron y la entregaron en bandeja de plata a las empresas privadas de electricidad extranjeras.

8. Esta conducta criminal del gobierno del PRI, apoyado por el PAN, trajo consigo una dependencia absoluta en materia energética que nos llevó a importar el 70% de las gasolinas y a un aumento brutal conocido popularmente como *gasolinazos*.

9. De igual manera, el costo de la electricidad, no disminuyó nunca, a pesar de que la propaganda machacona e insidiosa que respaldaba la reforma energética del gobierno de Peña, sostuvo que la gasolina y la electricidad bajarían de costo.

*“La mal llamada reforma eléctrica realizada en el gobierno anterior, descuartizó a CFE y la condenó a una paulatina desaparición”.*